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Весна пришла!

ТЕМА НОМЕРА



ВМЕСТЕ!

В центре внимания

За вдохновением и идеями
Какие вопросы обсуждали участники форума «Вместе! С моим городом» 

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова

В старооскольском Центре 
молодёжных инициатив про-
шёл форум для участников 
грантовых программ Метал-
лоинвеста из Губкина, Же-
лезногорска и Старого Оско-
ла. Приглашённые эксперты 
рассказали авторам буду-
щих проектов о современных 
подходах к социальному про-
ектированию и поиске ресур-
сов для реализации инициа-
тив, провели квиз и деловую 
игру, направленную на поиск 
новых партнёров. 

Приём заявок на  
конкурс «Вместе!  
С моим городом»  
стартовал 1 марта  
и завершится 12 апреля.

Многие участники 
пришли на форум 
за вдохновением 
и идеями. Сре-
ди них — 11-лет-

няя Таня Картамышева, которая  
организовала в Губкине про-
странство для подростков под-
ростков «Без стука не входить». 
Она собирает ровесников в мест-
ном Дворце творчества, где ребя-
там выделили помещение. Про-
ект уже получил поддержку куль-
турной платформы «АРТ-ОКНО».

— У меня много друзей. Но 
большинство из них сидит в те-
лефонах, и порой мы чаще обща-
емся в онлайне, чем при личной 
встрече, — поясняет девочка. — 
Мне захотелось живого общения. 
Теперь мы встречаемся, выбира-
ем темы для обсуждения, игра-
ем и пьём чай с «вкусняшками».

Среди реализованных проек-
тов Наталии Шуликовой из Ста-
рого Оскола — экопленэр, в хо-
де которого волонтёры помог-
ли очистить от мусора лес, а ху-
дожники и фотографы отразили 
проблему в своих работах. Ито-
гом стала выставка их работ. По 
словам Наталии, образователь-
ные программы Металлоинве-
ста помогают новичкам-энтузи-
астам разработать проект «с ну-
ля» и превратить его в гранто-
вую заявку.  

Проект «Кино во двор» Дмит-

рия Шворнева из Железногорска 
тоже победил в грантовом кон-
курсе. Около полутора тысяч го-
рожан смотрели фильмы и муль-
тики во дворах многоквартирных 
домов, на детских площадках, в 
парках и скверах. Успех затеи был 
ошеломительным. 

— Люди выходили во двор: 
многие наконец-то познакоми-
лись поближе с соседями, кото-
рые стали с ними здороваться по-
сле просмотра кино, — отмечает 
Шворнев. — Думаю, такой проект 
был бы востребован и в Старом 
Осколе, и в Губкине.

По словам начальника управ-
ления устойчивого развития  
Металлоинвеста Анастасии Са-
вельевой, организаторы впервые 
собрали участников вместе, а не 
проводили встречи в каждом го-
роде по отдельности, именно в 
надежде получить «на выходе» 
проекты, которые можно реали-
зовать одновременно на несколь-
ких территориях. 

— Задача каждого участни-
ка — предложить что-то новое 
и креативное, чтобы «зацепить» 
экспертов грантового конкур-
са,  — подчёркивает Анастасия 

КСТАТИ
 > В 2023 году грантовый конкурс 

«Вместе! С моим городом» по-
зволил поддержать 47 инициа-
тив жителей и НКО Старого Оско-
ла, Губкина и Железногорска. 
Финансирование их проектов 
составило более 20 млн рублей, 
из которых 9 млн рублей — сред-
ства Металлоинвеста. 

 ‐  В прошлом году Металлоинвест профинансировал 47 проектов  
грантового конкурса «Вместе! С моим городом»

 ‐ Мастер-классы от приглашённых тренеров  
и наставников позволяют «прокачать»  
навыки активистов

 ‐ Школьные команды тоже учились  
социальному проектированию

‟ Уровень профессио-
нализма участников 
конкурса «Вместе! 

С моим городом» и качество 
проработки идей неуклон-
но растёт. Всё больше появ-
ляется масштабных проектов 
жителей наших городов, на-
правленных на системное ре-
шение актуальных задач тер-
риторий. Повышая эффек-
тивность грантовой поддерж-
ки, мы запустили программу 
«Народный университет»: го-
товим экспертов, которые 
помогают грантополучате-
лям в реализации инициатив 
и привлекают новых участ-
ников в сферу социального 
проектирования.

Юлия Мазанова, 
заместитель генерального 
директора по устойчивому 
развитию и корпоративным 
коммуникациям 
Металлоинвеста:

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Савельева.  — Наши образова-
тельные мероприятия помога-
ют людям в поиске идей. 

Кстати, в этом году участни-
ки форума получили необычные 
бейджи — их сделали из перера-
ботанной бумаги с включением 
семян луговых цветов. Дома их 
можно было посадить в горшо-
чек, полить и дождаться первых 
зелёных ростков. Кажется, полу-
чилась удачная метафора: новые 
проекты, идеи на развитие тер-
риторий, должны «прорастать» 
стараниями инициаторов гран-
товых проектов.

Сегодня учеников в разы больше,  
а в городе появился Центр дополни-
тельного образования «НеШкола». Вла-
сти предоставили центру целое здание, 
а компания выделила 3,7 млн рублей 
на оснащение оборудованием, инстру-
ментами и материалами для творче-
ства. Воспитанники центра могут полу-
чить кулинарные навыки, попробовать 

себя в роли официанта или бариста в 
специальном тренировочном кафе, на-
учиться делать макияж и причёски — в 
студии красоты, освоить азы графиче-
ского дизайна в компьютерном классе, 
позаниматься адаптивной физкульту-
рой в спортзале, вышить узор или соз-
дать игрушку — в мастерской рукоде-
лия «Канитель». 

Партнёрство

     Пример успешного масштабирования социальных инициатив —  
проект «Синий кот». Благодаря грантовой поддержке Металлоинвеста  
у Центра внешкольной работы сначала появилась гончарная студия.  
На её базе педагоги создали мастерскую, где занимались 10 детей  
с расстройствами аутистического спектра. 

ПАРТНЁРСТВО

2 НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 

РАБОЧАЯ ТРИБУНА
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В центре внимания

ЗНАЙ НАШИХ!

Матрёшка  
на день рождения
Чем занимаются добровольцы Металлоинвеста на фестивале в Сириусе

Мария Коротченкова,  
Елена Филатова,  

Евгения Шехирева 
Фото из архивов  

участников фестиваля

Всемирный фестиваль моло-
дёжи — 2024, который про-
ходит на побережье Чёрного 
моря, собрал около 20 ты-
сяч участников из 180 стран. 
Среди участников и волонтё-
ров есть и представители Ме-
таллоинвеста. Мы попросили 
их рассказать о том, что их 
больше всего «зацепило»  
на площадках Сириуса.

Александр Афанасьев,  
ведущий специалист по 
бюджетированию  
и договорной работе социальной 
дирекции ОЭМК: 

Сергей Попов,  
слесарь по ремонту автомобилей 
автотракторного управления, 
председатель Совета молодёжи 
Лебединского ГОКа:

Дарина Сорокина,  
волонтёр Михайловского ГОКа:

«На языке улыбок 
и жестов»

«Это был тёплый дом»

— От ОЭМК на фестиваль от-
правились шесть человек. Мы по-
могали в презентации павильона 
Белгородской области. Рассказы-
вали о регионе, комбинате, лю-
дях, отвечали на вопросы. Быстро 
приспособились с помощью он-
лайн-переводчика в смартфоне 
общаться с иностранцами. 

Белгородская область — один 
из пяти российских регионов, ко-
торый получил возможность раз-
местить свой павильон на пло-
щади «Душа России». Он пользо-
вался большой популярностью на 
фестивале. Это был очень тёплый 
дом! «Вместе мы делаем большое 
дело!», — сказал нам по видеосвя-
зи губернатор Белгородской об-
ласти Вячеслав Гладков. Он по-
просил напитаться здешней ат-
мосферой и привезти её домой, 
чтобы поделиться с молодыми 
белгородцами. 

А напитаться было чем! Очень 
много лекций — от науки и се-
мейных ценностей до строитель-
ства мета-вселенных и развития 
искусственного интеллекта. Эта 
тема, в которую я просто ушёл 
с головой, много нового узнал, 
на многое посмотрел иначе… Со 
многими участниками мы под-
ружились и непременно продол-
жим общение.

«На полной скорости»

 � 1. Всемирный фестиваль молодёжи 2024 года проходит 
на федеральной территории Сириус с 1 по 7 марта.  
Организатором выступает Росмолодёжь. 

 � 2. По сравнению с фестивалем 2017 года на этот раз ор-
ганизаторы получили в шесть раз больше заявок — более 
300 тысяч.  Испытания состояли из шести этапов, среди 
которых — портфолио, эссе и видеовизитка. 

 � 3. Цель фестиваля — развитие международного моло-
дёжного сотрудничества. Программа строится на таких 
ценностях, как единство, равноправие, справедливость, 
взаимопомощь, командная работа и милосердие. 

— Впечатления от фестива-
ля? Как у героя фильма, кото-
рый сел в автомобиль и несётся 
на адреналине на полной скоро-
сти! В Сириусе постоянно что-
то происходит: тренинги, ма-
стер-классы, лекции и обсужде-
ния по самым разным направле-
ниям — спорт, культура, наука, 
искусство. 

Я ехал подсмотреть какие-
нибудь интересные организа-
ционные решения, которые мож-
но применить в мероприятиях 
для губкинской молодёжи. Кое-
что взял на заметку, но пока не 
буду раскрывать всех секретов. 
И, конечно, хотел найти новых 
друзей, чтобы обмениваться 
идеями.

Мы выступали волонтёрами 
в павильоне, представляющем 
Белгородскую область. Между 
делом общался с ребятами из на-
шей области, а также Брянска, 
Москвы, Казахстана. Всех при-
глашал на комбинат, рассказы-
вал о промтуризме. 

В перерыва х меж д у ме-
ропри яти ями мож но бы ло 
прогуляться по другим пло-
щадкам. Запомнился мини- 
парад делегаций регионов, вы-
ступление группы «Иванушки 
International». И, конечно, встре-
ча с известными спортсмена-
ми. В частности, с трёхкрат-
ным олимпийским чемпионом 
по греко-римской борьбе Алек-
сандром Карелиным. Организа-
торы предложили формат «от-
крытого микрофона», где любой 
желающий мог задать вопрос. А 
после нашим ребятам даже уда-
лось немного пообщаться с ним 
лично и сфотографироваться.

 < Дарина Сорокина  
из Железногорска  

не упустила  
возможности  

сделать  
фото с 
Чебурашкой — 
официальным  
талисманом 
фестиваля

 < Фестиваль собрал  
молодых участников  
почти из всех стран мира

5 фактов о ВФМ — 2024

 � 4. Церемония открытия Всемирного фестива-
ля молодёжи прошла 2 марта в Большом ледо-
вом дворце в Сочи. В программе приняли уча-
стие рэпер Вахтанг, олимпийская чемпион-
ка Татьяна Навка, певец Олег Газманов, актёр 
Константин Хабенский. В завершение офици-
альной части было показано видеообращение 
президента России Владимира Путина к участ-
никам фестиваля. 

 � 5. Фестиваль освещают более тысячи журна-
листов из десятков стран мира.

ру, которую создают люди, объ-
единённые общими ценностя-
ми и интересами. Не зная язы-
ков большинства гостей Фести-
валя, мы понимаем друг друга 
без слов — с помощью эмоций, 
жестов, улыбок. 

На фестивале мы представля-
ем Курскую область. Ходим в го-
сти к соседям: посещаем экспо-
зиции других регионов России. 

— Фестиваль — одно из глав-
ных событий моей жизни. Не 
хватает слов, чтобы описать ту 
дружескую, братскую атмосфе-

Самое большое впечатление — 
лектории и диалоги в формате 
«вопрос-ответ» с известными 
людьми. Можно поговорить, за-
дать вопросы высокопоставлен-
ному чиновнику или популяр-
ным блогерам. Слушала взахлёб! 
А поскольку я представляю город 
горняков, то, конечно же, расска-
зывала о Михайловском ГОКе, ка-
рьере, КМА, достопримечатель-
ностях региона. 

Делегация Ку рской обла-
сти курирует гостей из четырёх 
стран: Уругвая, Парагвая, Эква-
дора, Сан-Томе и Принсипи. По-
следнюю на фестивале представ-
ляет всего лишь один молодой 
человек — Эклайд Мартинс. Он 
родился и вырос на маленьком 
острове в Гвинейском заливе. 
Сейчас он работает в правитель-
стве страны, где курирует моло-
дёжную политику, состоит в Ас-
социации помощи африканцам. 
Его цель на фестивале — позна-
комиться с нашими регио нами 
и подписать соглашения о вза-
имодействии. 3 марта у парня 
был день рождения, я подарила 
ему матрёшку и значок Курской 
области.

НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 3 РАБОЧАЯ ТРИБУНА
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Дела и люди

КРУПНЫЙ ПЛАН

Когда СИЗ к лицу
Почему безопасность помогает и на работе, и в повседневной жизни

На 360 градусов

Начальник отдела развития 
инструментов ОТиПБ дирекции 
по промышленной безопасности, 
охране труда и окружающей сре-
ды комбината Валентина Анохи-
на знала об ОЭМК с детских лет. 
На предприятии работали её ро-
дители. Здесь же в 2011 году про-
ходила преддипломную практи-
ку и Валентина, обучаясь в СТИ 
НИТУ «МИСИС» по специально-
сти «безопасность технологичес
ких процессов и производств». 

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова

Разбили цех на сектора. В каж-
дый для «охоты» заходили рабо-
чей группой не более трёхпяти 
человек. Сначала с начальника-
ми участков, хорошо знающими 
свою территорию. Затем — с мас
терами. И, конечно, с рабочими. 
Главное правило — остановить-
ся и осмотреться вокруг. На все  
360 градусов!

Начинали с малого — нахо-
дили и обозначали неровности 
поверхности пола. На первый 
взгляд, мелочи. Но на тот момент 
ситуации вроде «поскользнулся, 
споткнулся и упал» были одной 
из главных причин травматизма 
и в цехе, и на комбинате. 

Позже сотрудники научились 
находить более серьёзные риски, 
связанные с небезопасной рабо-
той оборудования. Их устранени-
ем занимались вместе с началь-
ником цеха. 

Шаг за шагом

Сегодня Валентина по роду 
своей деятельности часто быва-
ет на производственных площад-
ках. И видит перемены. В цехах 
стало намного чище и светлее.  
Дополнительное освещение, ко-
торое смонтировали для улучше-
ния условий труда, дало и неоче-
видный эффект. Прежде отдель-
ные сотрудники иногда могли 
бросить мусор куда попало. А те-
перь, когда все и всё на виду, не-
сут отходы в специально предна-
значенные для этого контейнеры.

Положительную роль сыгра-
ли и установленные в подраз-
делениях ОЭМК видеокамеры.  
Стоит работнику провести без 
СИЗ несколько минут — и фото с 
нарушителем попадает руково-
дителю: смотрите и принимай-
те меры! 

— Во время линейных обходов 
изучаем потенциальные опасно-
сти, которые могут сопровождать 
работу сотрудника. Наблюдаем, 
как он держит инструмент. Смо-
трим, обо что он может удариться 
или споткнуться. Словом, делаем 
анализ безопасного выполнения 
работ, — говорит Анохина. 

Результаты говорят за себя 
сами. В 2023м по сравнению с 
предыдущим годом на ОЭМК со-
кратилось число травм во время 
работы с инструментом, а также 
изза падения с высоты, споты-
кания и поскальзывания. 

— Мы отвечаем за свою жизнь 
сами. Эту мысль важно донести 
до каждого человека, — подчёр-
кивает Валентина. — У нас ведь 
сотрудники как порой рассуж-
дают? Допустил однажды нару-
шение — всё в порядке. Нарушил 
во второй раз — вроде пронесло. 
Нарушил в третий — ничего не 
случилось. Но такой взгляд на 
вещи однажды может обернуться 
аварией или травмой! 

Поначалу в личном общении с 
Анохиной некоторые сотрудники 
из числа представителей старше-
го поколения демонстрировали 
скепсис: мол, чему может мо-

лодая девушка научить ак
сакала, который работа-

ет в цехе многие деся-
тилетия и знает его 

как свои пять паль-
цев? Кажется, в по-
добных ситуаци-
ях следует «нада-
вить» и проявить 
сильный характер. 
Но…

— Я человек ми-
ролюбивый, — улы-

бается Анохина. — Ис-
пользую арсенал убеж-

дения, а не принуждения. 
И это работает. Вот вам пример. 
В мобильном приложении Ме-
таллоинвеста в своё время по-
явилась возможность фиксиро-
вать риски. Поначалу освоение 
нововведения шло непросто. За-
то сейчас у нас есть целая армия 
людей, которые регулярно вносят 
на портал замечания! 

А что, если?..

Валентина и её коллеги учат 
людей оценивать риски перед на-
чалом любых работ. «Что может 
пойти не так?» — сама постановка 
вопроса позволит избежать опас-
ной ситуации не только на про-
изводстве, но и в обычной жизни. 

С дочкойпятиклассницей Ва-
лентина постоянно проговарива-
ет, как правильно переходить до-
рогу или как держать кухонный 
нож, чтобы не порезаться. Вместе 
они часто готовят любимое блю-
до — селёдку под шубой, которая 
обязательно украсит празднич-
ный стол на 8 Марта.

— Наблюдаю за женщинами
коллегами — и не устаю восхи-
щаться,  — рассуждает Анохи-
на. —  К любой мелочи относят-
ся скрупулёзно. На рабочем месте 
поддерживают чистоту и поря-
док. А ещё знаете что я замети-
ла? То ли СИЗ стали другими, то 
ли наше восприятие изменилось, 
но нашим женщинам спецодежда 
очень к лицу! С праздником вас, 
милые коллеги! Будьте здоровы. 
Будьте в безопасности.

По результатам форума 
«Безо пасность и охрана  
труда» (БИОТ-23), который 
провели в столице Минтруд 
России и Ассоциация «СИЗ», 
представительница ОЭМК  
Валентина Анохина вошла 
в ТОП-10 лучших спикеров. 
Участники оценили её до-
клад, посвящённый разви-
тию культуры безопасности 
на предприятии для сниже-
ния травматизма. В февра-
ле Анохина получила в Мо-
скве награду от Российско-
го союза промышленников и 
предпринимателей.

«Наблюдаю за женщинами-
коллегами — и не устаю 
восхищаться. То ли СИЗ 
стали другими, то ли наше 
восприятие изменилось, но 
нашим женщинам спецодежда  
очень к лицу!»

Помимо  
улучшения условий  

труда, дополнительное освещение  
дало и неочевидный эффект.  

Прежде отдельные сотрудники 
могли бросить мусор куда попало.  

А теперь, когда все и всё  
на виду, несут отходы  

в специально  
предназначенные  

для этого  
контейнеры.

— Уже тогда я поняла, что в 
моей профессии важно общаться 
с людьми: многие проблемы они 
знают изнутри, — рассказывает 
Валентина Анохина. — А главная 
забота о них — создавать безо-
пасные условия на производстве.  

На комбинате Валентина на-
чинала лаборантомметаллогра-
фом в техническом управлении. 
Некоторое время работала маши-
нистом насосных установок на 
участке водоподготовки в сорто-
прокатном цехе № 2. Как инже-
нер по охране окружающей сре-
ды, а затем специалист по управ-
лению профессиональными ри-
сками, многому училась благо-
даря поддержке коллег. Она уве-
рена: для работников нужно быть 
помощником, а не «демотивато-
ром», раздающим наказания.

— Мы обучали коллег поиску 
рисков, — поясняет Валентина. — 

 < Валентина Анохина вошла  
в десятку лучших спикеров  
форума «Безопасность  
и охрана труда»

• ОДНИМ АБЗАЦЕМ

 ■ Металлоинвест сохраня-
ет приверженность курсу 
на развитие «зелёной» ме-
таллургии с использовани-
ем экологически чистых и 
низкоуглеродных техноло-
гий. Об этом рассказала на 
форуме, посвящённом эко-
логической эффективности 
промышленности в условиях 
санкционных ограничений, 
заместитель генерально-
го директора компании по 
взаимодействию с органа-
ми государственной власти 
Юлия Шабала. Среди приме-
ров применения «зелёных» 
технологий в инвестпроек-
тах — запуск конвейерного 
комплекса транспортировки 
горной массы и строитель-
ство экологичного хвосто
хранилища на Лебединском 
ГОКе, дробильноконвейер-
ный комплекс и комплекс 
дообогащения концентрата 
на Михайловском ГОКе. До 
2026 года Металлоинвест 
планирует направить более 
4,9 млрд рублей на проек-
ты с прямым экологическим 
эффектом.  

 ■ Металлоинвест стал лау-
реатом национальной пре-
мии «Лидеры ответственно-
го бизнеса», учреждённой 
Российским союзом про-
мышленников и предпри-
нимателей. Специальный 
диплом в номинации «За 
вклад в решение стратеги-
ческих задач развития чело-
веческого потенциала» по-
лучила программа компа-
нии по формированию куль-
туры безопасности на про-
изводственных площадках. 
Её целями являются раннее 
выявление угроз на основе 
рискориентированного по-
ведения и лидерства в безо
пасности, а также достиже-
ние нулевого смертельного 
и тяжёлого травматизма на 
производстве к 2025 году. 

 ■ «Про людей, а не про прави-
ла» — под таким слоганом в 
Старом Осколе прошёл кор-
поративный форум по куль-
туре безопасности Металло-
инвеста. Его участники, сре-
ди которых были предста-
вители Росатома, Газпром-
нефти, Магнитогорского ме-
таллургического комбината, 
Сибирской угольной энерге-
тической компании, побыва-
ли на площадках ОЭМК и  
Лебединского ГОКа и обсу-
дили трансформацию систе-
мы производственной  
безопасности. Подробный  
репортаж с мероприятия чи-
тайте в одном из ближайших 
выпусков газеты.

Следите за новостями  
в телеграм-канале 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА
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Команда неравнодушных людей

КРУПНЫЙ ПЛАН

«Тут надо  
отдельный стенд делать!»
Почему лебединские пенсионеры берут призы на всех городских спартакиадах

Евгения Шутихина 
Фото  
Александра Белашова

городу Губкину. На пен-
сию вышла по выслуге лет 
в звании подполковника. 
Казалось бы, можно про-
сто заниматься хозяйством 
и тремя детьми. Но неуго-
монный характер не позво-
лил сидеть на месте.

— Сначала попала в дет-
ский лагерь «Лесная сказ-
ка»: там как раз искали на 
лето педагога-психолога, и 
я со своим опытом подошла. 
Потом ушёл на пенсию ру-
ководитель физкультурно- 
оздоровительного ком-
плекса ЛГОКа, и мне пред-
ложили его должность, — 
рассказывает Наталия.

На новом месте при-
шлось постигать прему-
дрости административно- 
хозяйственной работы. В 
2016 году пенсионеры ком-
бината попросили орга-
низовать для них занятия 
физкультурой. Так на базе 
ФОКа возник клуб с гово-
рящим названием «Желез-
ный запас»:

— Хотели провести па-
раллель с комбинатом и по-
казать: у этих людей — же-
лезная воля и огромный за-
пас энергии!

Мальчишки  
и девчонки

Спустя несколько лет 
подготовки участники клу-
ба демонстрируют успехи 
в беге, плавании, сканди-
навской ходьбе, дартсе, 
шахма тах, настольном тен-

нисе, бадминтоне, боулин-
ге, волейболе и баскетбо-
ле. Да-да, в перечне трени-
ровок клуба присутствуют 
все эти дисциплины! 

— Когда искала подход к 
участникам клуба, поняла, 
что они в душе — юные, — 
говорит Наталия. — Прак-
тически всех зову исклю-
чительно по имени. Говорю 
им: «Мальчишки и девчон-
ки, вы — лучшие!»

Кажется, приходящие 
на тренировки пенсионе-
ры и впрямь не ощущают 
возраста. Многим из них 
занятия в клубе позволи-
ли изменить жизнь. К при-
меру, Ольге Мордвиновой, 

проработавшей на комби-
нате почти четыре десяти-
летия, тренировки помогли 
оправиться после серьёз-
ной травмы позвоночника.

— Через год после тера-
пии начала потихоньку гу-
лять, делать зарядку. Что-
бы восстановиться, ходила 
в группу здоровья. А потом 
пришла в «Железный за-
пас» — и, знаете, чувствую 
себя прекрасно! — призна-
ётся Ольга. — Никогда не 
была спортсменкой. А сей-
час у меня уже столько ме-
далей и грамот, что стар-
ший внук изумлённо ска-
зал: «Ба, ну надо отдельный 
стенд делать!».

 ‐ Наталия Дахина уверена: у ветеранов комбината —  
железная воля и огромный запас энергии

 < В начале трени-
ровки — разминка:  
бег, махи, растяжка

Искусству игры в на-
стольный теннис товари-
щей обучает Виктор Пере-
печаев. Около 40 лет он по-
святил не только профес-
сии электромонтёра энер-
гоцентра, но и спортивно-
массовой работе в подраз-
делении. Долгое время вёл 
и детские секции в ФОКе. 
Сейчас в «Железном запа-
се» готовит себе, как го-
ворит, «новую сильную 
смену».

— Наталия  — она как 
фея с волшебной палоч-
кой: все наши «хотелки» 
воплощает в жизнь, — улы-
бается Виктор. — «Желез-
ный запас» держится на её 
энтузиазме! 

Клубу помогают дирек-
ция по социальным вопро-
сам и профсоюзный коми-
тет комбината: спонсиру-
ют поездки на соревнова-
ния, обеспечивают инвен-
тарём и спортивной фор-
мой, выделяют призы для 
турниров.

— «Железный запас» — 
не только про спорт. Мы 
участвуем в волонтёрских 
акциях. Устраиваем культ-
походы в театры, на кон-
церты и даже дискотеки. 
Вместе отмечаем праздни-
ки: сами готовим програм-
му, шьём костюмы, играем, 
поём! — перечисляет Ната-
лия Дахина. — В городе на 
нас уже ворчат, что все при-
зы на спартакиадах забира-
ем. Но мы останавливаться 
не собираемся!

‟ На комбинате я отработал больше тридца-
ти лет: сначала — в службе гидромеханиза-
ции, потом — в цехе хвостохранилища. Ког-

да ушёл на пенсию, жизнь пошла размеренная, скуч-
новатая. Как-то раз позвонил знакомому — узнать, 
как дела. А он радостно в трубку: «Да мы тут на экс-
курсию едем с "Железным запасом"!». Так о клубе и 
узнал. Впечатлило, что здесь люди не только спортом 
занимаются. Это ещё и культурное развитие! Ну где 
ещё увидишь выступления столичных театров, орке-
стра под управлением Владимира Спивакова? А «Тан-
цы народов мира» балета Игоря Моисеева? Мы, как и 
работающие лебединцы, регулярно ходим на эти ме-
роприятия.  
В клубе растём не только физически, но и душой!

Игорь 
Воскобойников, 
пенсионер 
Лебединского ГОКа, 
участник клуба 
«Железный запас»:

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Не только спорт

В клубе занимаются бо-
лее 60 человек. В основ-
ном  — пенсионеры-лебе-
динцы. Но «Железный за-
пас» открыт не только для 
них. Например, его оце-
нила бывший преподава-
тель художественной шко-
лы Нина Соколова. Рань-
ше ей было непросто на-
ходить партнёра для за-
нятий настольным тенни-
сом. Зато теперь она игра-
ет с единомышленниками 
в оборудованном зале Со-
вета ветеранов комбината. 
За время занятий при-
шла в форму и похудела на  
12 килограммов.

В спортзале груп-
па из тридца-
ти человек при-
леж но выпол-
няет команды 

тренера: 
— Направо! Идём спо-

койным шагом. Подняли 
ручки вверх — вдох. А те-
перь опустили вниз — вы-
дох. Молодцы! 

После небольшой про-
бежки идут подъёмы коле-
на к груди, захлёсты, при-
ставной шаг... Сразу вспо-
минаешь уроки физкуль-
туры. Только на занятии 
не школьники, а люди от 
50 лет и старше. Дважды в 
неделю участники спорт-
клуба пенсионеров Лебе-
динского ГОКа приходят 
на такие тренировки. Их 
инструктирует начальник 
физкультурно-оздорови-
тельного комплекса ком-
бината и по совместитель-
ству тренер клуба Наталия 
Дахина.

Мечты боевой 
девчонки

Наталия смеётся, когда 
вспоминает, как называли 
её в детстве: «боевая», «па-
цанка», «бандитка». Она 
всерьёз занималась дзюдо 
и не раз задавала на тата-
ми жару даже более опыт-
ным соперникам. Стала 
чемпионкой Белгородской 
области. Получила первый 
взрослый разряд.

А потом пришли другие 
приоритеты. Вышла замуж. 
Родила первого ребёнка. 
Получила профессию учи-
теля физкультуры в вузе. 
Работала в одной из рай-
онных школ Губкина. По-
том пошла за юношеской 
мечтой  — служить в ми-
лиции. Её направили ра-
ботать в инспекцию по де-
лам несовершеннолетних.

— Я занималась трудны-
ми семьями, — рассказы-
вает Дахина. — Работа не-
простая, психологически 
тонкая. Каждый раз нужно 
найти правильные слова и 
методы, чтобы уберечь ро-
дителей и детей от дурных 
поступков.

Снова в спорте

Позже Ната лия воз-
главляла уголовно-испол-
нительную инспекцию по 

>60
человек 
занимаются  
в  спортклубе 
пенсионеров 
Лебединского  
ГОКа.
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Дела и люди

КРУПНЫЙ ПЛАН

Синдром отличницы
Как определить качество пульпы на ощупь

Евгения Фролова 
Фото Владимира Авдеева

Фильтровальщик фабрики 
окомкования Михайловского 
ГОКа Александра Парамоно-
ва отметит Международный 
женский день на рабочем 
месте. 

Готовят не борщ

На участке фильтрации и сы-
рого окомкования Александра 
управляет огромными вакуум-
фильтрами. Через них проходит 
поступающая с обогатительной 
фабрики пульпа — смесь, состоя-
щая из измельчённых частиц 
железной руды и воды. 

— Мы высушиваем пульпу 
на вакуум-фильтрах и получа-
ем концентрат. Дальше в него 
добавляется известняк и бен-
тонит, после чего всё это идёт в 
отделение окомкования, где из 
этого сырья делают окатыши, — 
Александра проводит мини- 
экскурс по технологической  
цепочке фабрики.

чественный концентрат напоми-
нает пластилин, а когда его раз-
ломаешь — он внутри блестит. 
Хороший концентрат для обыч-
ных окатышей в руках хрустит, 
как снежок, и рассыпается. А если 
он влажный, то похож на мокрый 
снег, — улыбается Александра. 

Всего в ведении фильтроваль-
щика Парамоновой три техно-
логических линии. На каждой — 
по шесть фильтров. Две тре-
ти из них — керамические: они 
более эффективны и просты в 
эксплуатации.

— В них пульпа оседает на ке-
рамических дисках и после про-
сушивания не сдувается возду-
хом, а срезается специальными 
ножами. Это более экологично: 
меньше пыли, — поясняет Алек-
сандра. — Подачу вакуума мы ре-
гулируем на сенсорном дисплее, 
как на смартфонах. 

Труд не пугает

Александра считает, что её 
работа — в большей степени ум-
ственная, чем физическая. Но и 

Как «почувствовать» 
качество

За два с половиной года ра-
боты на фабрике окомкования 
Александра научилась не ху-
же контролёра УТК определять 
свойства концентрата. Почти 
всегда её оценка уровня влаги в 
концентрате, полученная на гла-
зок и на ощупь, совпадает с лабо-
раторными результатами.

— Например, для «глазиро-
ванных» окатышей (так мы на-
зываем продукцию DR-грейд) ка-

Задача фильтровальщика — 
правильно настроить оборудова-
ние в зависимости от характери-
стик и состава пульпы. 

— Мы производим три вида 
окатышей. У каждого — свои па-
раметры влажности, — рассказы-
вает Александра Парамонова. — 
Каждые два часа специалисты 
управления технического кон-
троля делают её замеры и пере-
дают нам. Если показатель вы-
ше — увеличиваем зону сушки, 
чтобы вакуум сильнее вытягивал 
воздух и влагу из концентрата.

тяжёлый труд её не пугает. До 
пятнадцати лет она жила с ро-
дителями в деревне. Хозяйство 
в семье было большое: огород, 
корова, овечки, куры, гуси, ут-
ки. Помогала и кормить, и поить, 
и доить. 

— Могла и дров наносить, и 
печку затопить, и воды ната-
скать,  — вспоминает Алексан-
дра. — С отцом и дрова кололи, 
и сено заготавливали, и уголь но-
сили. Я была как мальчик в юбке. 
Всё успевала: и дома, и в школе. 
Сама порой удивляюсь: откуда 
силы брались? 

— А в школе как учились?
— На одни «пятёрки». Попро-

буйте не быть отличником, если 
у вас мама завуч в той же школе. 
Село у нас было небольшое, шко-
ла одна. Если что-то не доучила, 
не дочитала, не дописала — всё 
тут же сообщалось маме!

— На увлечения-то время 
оставалось?

— Конечно. Если в школе или 
во дворе играли в футбол, во-
лейбол, лапту, я всегда играла за 
мальчиков. Чемпионом двора не 
была, но участвовала постоян-

«Попробуйте не быть 
отличником, если у вас мама 
завуч в той же школе. Село у нас 
было небольшое, школа одна. 
Если что-то не доучила,  
не дочитала, не дописала —  
всё тут же сообщалось маме!»

но. Правда, потом эти увлечения 
сошли на нет: надо было посвя-
щать себя учёбе. 

В городе горняков

Александра поступила в педа-
гогический институт. А окончив 
его, вышла замуж за железногор-
ца и переехала в город горняков. 

— Решила попробовать себя на 
Михайловском ГОКе, — рассказы-
вает она. — Прошла трёхмесяч-
ные курсы обогатителя широкого 
профиля и получила сразу шесть 
корочек: машиниста насосных 
установок, оператора пульта 
управления, фильтровальщика, 
дозировщика, машиниста кон-
вейера и сепараторщика. 

Сейчас ни габариты оборудо-
вания, ни шум мостового крана 
больше не вызывают у неё ни ис-
пуга, ни удивления. Александра с 
теплотой вспоминает своих пер-
вых наставниц. А недавно и са-
ма примерила на себя эту роль: 
её первая ученица получила до-
пуск к работе. 

Завтра фильтровальщик будет 
на работе вместе со своими кол-
легами принимать поздравления 
с 8 Марта. Но главные подарки её 
всё же ждут дома от самых близ-
ких мужчин — мужа и сына. 

— Обязательно будут цветы и 
какой-то сюрприз, — выдаёт се-
мейные секреты Александра. — 
Сын очень любит рисовать. Я, 
кстати, все детские поделки хра-
ню. У меня для этого есть отдель-
ная полочка в шкафу, где всё это 
лежит. Выбросить не могу: рука 
не поднимается.

 ‐ Керамические вакуум-фильтры эффективны,  
экологичны и просты в эксплуатации, отмечает Александра

 ‐ Александра Парамонова не робеет перед габаритным оборудованием и не боится шума мостового крана.  
На фабрике окомкования ей знаком каждый механизм
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Дела и люди

КРУПНЫЙ ПЛАН

Nirvana на домре
Почему Наталья Дородных готовится ко всему, в чём участвует

Здания и сооружения на 
территории комбина-
тов Рудстрой возводит 
из того, что сам же и вы-
пускает: металлических 

и железобетонных конструкций, 
бетона различных марок. Строи-
тельная лаборатория производ-
ственного комплекса компании 
контролирует качество всех этих 
стройматериалов.

— Основные параметры бето-
на — класс прочности, марки по 
морозостойкости и водонепро-
ницаемости, — объясняет Ната-
лья Дородных. — Если какой-то 
из параметров даже немного из-
менить при производстве, то на 
выходе получится уже другой бе-
тон. И наша задача — проверять 
каждую новую марку.

Наталья демонстрирует про-
бу — бетонный кубик. В лабора-
тории ему будет несладко: при-
дётся постоять за честь большой 
партии бетона, от которой его от-
делили. Его заморозят до минус 
пятидесяти градусов в агрессив-
ном солевом растворе. Потом по-
ложат под пресс и попытаются 
раздавить усилием 260 кг на ква-
дратный сантиметр. Если кубик 
выдержит, то и к «большому» бе-
тону нареканий нет: заявленное 
качество нашло подтверждение. 
Практически всегда так и бывает.

Без рутины

Встретить специалистов лабо-
ратории можно на любом объекте 
Рудстроя. Они берут пробы грун-
та и щебня, проверяют качество 
земляных работ. Если у заказчика 
возникнет потребность — могут 
проверить надёжность уже суще-
ствующих конструкций. 

— Монотонности и рутины в 
нашем деле нет, — подчёркива-
ет Наталья. — Очень интересно 
исследовать новые материалы: 

Ярослав Макаров 
Фото Александра Белашова

— Все думают, что лаборато-
рия — это стеклянные кол-
бочки и белые халаты. У нас 
всё по-другому! — начина-
ет нашу беседу-экскурсию 
Наталья. 
В одном зале — огромный 
пресс, пресс поменьше, хо-
лодильная и сушильная ка-
меры, другое оборудование, 
о назначении которого непо-
свящённый человек никогда 
не догадается. Работающие 
здесь, в строительной лабо-
ратории, люди знают всё о 
параметрах бетона, который 
производит Рудстрой. На-
талья Дородных руководит 
лабораторией чуть больше 
года.

например, бетон с современны-
ми добавками, которые помогут 
улучшить его качество. Если ис-
пытания проходят успешно, то 
Рудстрой сможет использовать 
его в работе. 

Дородных пришла в компа-
нию в 2009 году лаборантом. 
Затем работала инженером по 
качеству.

— Дело было новое, связан-
ное по большей части со строи-
тельством, а не с металлурги-
ей, которую мы изучали в НИТУ 
«МИСИС». Но я не боялась зада-
вать вопросы, и коллеги всегда 
помогали. — говорит Наталья. — 
Начальник лаборатории Татья-
на Черникова была для меня как 
вторая мама: все вопросы реша-
ли вместе. 

«Так учил папа»

В 2012 году в семье Дородных 
родилась дочка Аня, и на три го-
да Наталья ушла в декрет. На до-
суге освоила для себя скрапбу-
кинг — изготовление фотоаль-
бомов, открыток и подарочных 
шкатулок. Серьёзно занялась вя-
занием, вышивкой, созданием 
объёмных поделок из бумаги и 
картона.

Вскоре молодая мама начала 
представлять работы на творчес-
ких акциях Лебединского ГОКа. 
Мало того, победила в конкурсе 
«Таланты рабочей молодёжи» в 
номинации «Декоративно-при-
кладное творчество». 

Работа, семья, хобби  — что 
ещё нужно для полноценной яр-

кой жизни? Как выяснилось, ну-
жен спорт. В 2019 году Наталья 
дебютировала в корпоративной 
спартакиаде Металлоинвеста, во-
йдя в состав команды по кёрлин-
гу. Рудстроевцы стали победи-
телями. Ничего удивительного: 
перед состязаниями они долго 
и упорно тренировались, раз за 
разом толкая 18-килограммовые 
камни. А Дородных ещё призна-
ли и лучшим игроком команды.

Потом была летняя корпора-
тивная спартакиада 2021 года. 
Двухкилометровый кросс Ната-
лья пробежала за 10 минут. Это 
отличный результат.

— Я всегда и ко всему готов-
люсь: меня так папа учил, — объ-
ясняет она секрет успеха. 

«Я не играла 
почти двадцать 
лет — с тех пор, 
как окончила 
музыкальную 
школу.  
Забыла ноты. 
Забыла аккорды.  
Но пальцы помнили,  
а музыкальный слух  
никуда не делся!»

Магнитное платье

Вскоре поступила новая за-
дача —  представить Рудстрой на 
«Лебединской весне». Это одно-
временно и конкурс красоты, и 
творческое состязание женщин, 
представляющих подразделе-
ния Лебединского ГОКа и друже-
ственных предприятий Металло-
инвеста. Готовиться к конкурсу 
Наталья начала со всей серьёз-
ностью — за несколько недель. 

— По одному из конкурсных 
заданий нужно было предста-
вить оригинальное платье,  — 
вспоминает она. — Я подумала 
и решила сделать его из магнит-
ной видеокассетной плёнки!

Материал для платья в стиле 
«Чикаго 1920-х» собирали всем 
Рудстроем: где сейчас найдёшь 
видеокассету? Связать конкурс-
ный наряд тоже было непросто — 
жёсткая лента натирала пальцы 
чуть ли не до крови. Но восхи-
щённые зрители, увидев на сцене 
модель в элегантном, перелива-
ющемся платье от Натальи, по-
началу даже не поняли: из какой 

волшебной ткани его сделали?
Когда пришло время му-

зыкального номера, Ната-
лья ещё раз встряхнула 
зал, виртуозно сыграв 
композицию Smells Like 
Teen Spirit легендарной 
рок-группы Nirvana на… 
домре. 

— Я не играла поч-
ти двадцать лет — с тех 
пор, как окончила му-
зыкальную школу,  — 

признаётся Дородных. — 
Забыла ноты. Забыла ак-

корды. Но пальцы помни-
ли, а музыкальный слух ни-

куда не делся!
Несколько недель по вече-

рам и выходным Наталья не вы-
пускала домру из рук, возвращая 
уровень игры, заново набивая 
«струнные» подушечки на кон-
чиках пальцев. Всё было не зря: 
на «Лебединской весне» она одер-
жала победу. 

Грузинчики и «Наполеон»

Не так давно профком Лебе-
динского ГОКа провёл кулинар-
ный онлайн-конкурс «Готовим 
с мамой». Наталья Дородных с 
11-летней Аней сделали грузин-
чики — тушёные мясные руле-
тики с открытым верхом. И за-
служили диплом в номинации 
«Мама-шеф». Впрочем, вне кон-
курса Аня уже вполне может за-
менить маму на кухне.

— Я стараюсь каждый раз по-
радовать родных чем-то вкус-
ным: например, тортом «Напо-
леон». Говорят, что если после 
застолья ничего не остаётся, 
то ты хорошо готовишь. Выхо-
дит, я справляюсь! — улыбается 
Наталья. 

 ‐ Очередная проба бетона проверку  
на прочность прошла успешно

 ‐ Главная радость в жизни — семья.  
Наталья и Александр воспитывают дочь Аню
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Команда неравнодушных людей

КРУПНЫЙ ПЛАН

В середине семидесятых се-
мья Елены переехала в Старый 
Оскол. Сегодня она считает себя 
практически коренной житель-
ницей. В городе её знают многие: 
Шаповалова работает в гостини-
це «Космос» (к слову, учредите-
лем компании «Ивановка», ко-
торой принадлежит гостиница, 
выступает ОЭМК). А ещё она пи-
шет детские стихи — придумы-
вать их начала, когда работала в 
детском саду.

«Лена, тебя читают!»

15 лет в педагогике — это це-
лая жизнь. Елена Шаповалова 
была и воспитателем, и мето-
дистом в детсаду, и учителем ри-

вещах: почему за понедельни-
ком идёт вторник, отчего сне-
жинка тает на ладони... 

Есть зерно

Мальчишки и девчонки в 
стихотворениях Елены учатся 
не только дружить и играть, но 
и делать взрослые дела: варить 
суп и мыть полы, убирать за со-
бой в комнате и правильно де-
лать уроки. Есть у неё и забав-
ные сказки — куда же в детском 
мире без фантазии! Часто герои 
Шаповаловой шалят и озорни-
чают  — разве может обойтись 
ребёнок без шалостей!

Как рождаются сюжеты для 
детских стихов? Часто темы под-
брасывают дочки и сыновья дру-
зей, знакомых. Да и собственный 
сын Елены, которому сегодня 
уже 35, не раз становился геро-
ем её стихов. Рождаются произ-
ведения, признаётся автор, по-
разному: иногда после бессон-
ной ночи, а иногда — как «Кряк 
и Кляк» — прямо в маршрутке. 

Своими учителями поэтесса 
считает Агнию Барто, Корнея 
Чуковского, Самуила Марша-
ка. И её стихи такие же — насы-
щенные реальными заботами и 
переживаниями. А ещё, увере-
на Шаповалова, в каждом сти-
хотворении должна быть ос-
новная мысль, зерно, которое 
останется в душе маленького 
читателя. Обычно автор прячет 
его в шуточной, игровой фор-
ме: почитай, дружок, подумай! 

Самое главное

Уже два десятилетия Елена 
Шаповалова живёт насыщенной 
поэтической жизнью: проводит 
творческие встречи в старо-
оскольских библиотеках, уча-
ствует в ежегодной Неделе дет-
ской книги. В начале нулевых 
записала десятки выпусков дет-
ской программы «Тик и Так» для 
городского телеканала. А сегод-
ня с её творчеством можно по-
знакомиться в интернете: она 
снимает и выкладывает роли-
ки по своим стихам на канале 
в YouTube.

Мечта любого поэта  — соб-
ственные книги. Елена уже из-
дала три сборника: «Стихи Деда 
Мороза», «Стихи-хи» и «Секре-
тики». Третья книга вышла при 
финансовой поддержке профсо-
юза ОЭМК. 

—  Я пишу не ради денег и не 
для известности, — размышля-
ет Шаповалова. — Хочется, что-
бы написанные тобой строчки 
были нужны: детям, родителям, 
воспитателям, педагогам. Это 
самое главное. 

B Стихи Елены 
Шаповаловой 
вышли на 
страницах 
детского журнала 
Металлоинвеста 
«Рудик». 
Электронная 
версия издания 
доступна по 
ссылке:

«Ребёнок — 
самый честный 
читатель. 
Он никогда 
не будет 
слушать стихи, 
которые ему не 
нравятся».

 ‐ Книгу «Секретики» Елена выпустила при поддержке ОЭМК

сования в школе. Именно рабо-
та подтолкнула её к творчеству. 

— Мы часто проводили утрен-
ники, занятия, открытые уро-
ки, — рассказывает автор. — Для 
ребят младшего возраста их ча-
сто строят на весёлых четверо-
стишиях, припевках, речёвках. 
Интернет в то время был ма-
лодоступен. Где в такой ситуа-
ции искать новые стихи к каж-
дому празднику? Тут я и поня-
ла, что мне легче самой приду-
мать одно-два четверостишия 
по нужной теме.

Первые плоды поэтического 
труда история не сохранила. Но 
идея и опыт остались: став че-
рез некоторое время директором 
книжного магазина, вчерашний 

воспитатель написала для быв-
ших коллег «Стихи для Деда Мо-
роза»: пусть порадуют детей на 
новогодних утренниках! 

Руководство книжной сети 
проект Шаповаловой заинтере-
совал. Книжку выпустили ты-
сячным тиражом. Сегодня у Еле-
ны остался только один экзем-
пляр — остальное староосколь-
цы разобрали. А больше всего 
грело душу, когда воспитатели 
детсада говорили при встре-
че: «Лена, у нас все твои стихи 
читают!» 

Самые честные

Писать для детей непросто. 
Не каждый способен изложить 
свои мысли так, чтобы заинтере-
совать, развеселить, вдохновить 
маленького человека.

— Здесь не получится писать 
не от души, — признаётся Елена 
Шаповалова. — Ребёнок — самый 
честный читатель. Он никогда 
не будет слушать стихи, кото-
рые ему не нравятся.

Её читатель — это ребёнок, 
который уже начал мыслить, по-
стигать окружающий мир и ис-
кать в нём своё место. Говорить 
с детьми надо на особом языке — 
иначе они не поймут.

— Некоторые удивляются: 
«Почему ты им рассказываешь, 
что помидор красный, а огу-
рец  — зелёный?»  — рассказы-
вает автор. — Но с малышами и 
нужно разговаривать о простых 

Ярослав Макаров 
Фото Александра Белашова

Чи та я э т и с т р ок и, 
да же самый с у ро-
вый взрослый вряд 
ли сможет сдержать 
улыбку: 

Вышли к речке погулять
Два утёнка — Кляк и Кряк.
Кряк сказал: 
       «Я буду крякать!»
Кляк ответил: 
          «Буду клякать!»
Кряк сказал: 
           «Ты утка, Кляк,
И кричать ты должен — 
                                    «кряк!»
— Я же и кличу вот так, 
Только слышно: 
           «Кляк да кляк!»

 — Все знают, что утка кря-
кает. Но вот я подумала: а что, 
если бы она «р» не выговарива-
ла? — улыбается Елена Шапова-
лова. — Так получилось стихот-
ворение «Кряк и Кляк».

От якутских 
подснежников…

Писать стихи Елена начала 
уже взрослой. Но, скорее всего, 
её поэтическая жилка родом из 
раннего детства, которое про-
шло на суровых просторах Яку-
тии. Родители работали на зо-
лотых приисках в Оймяконском 
районе, где находится один из 
полюсов холода нашей планеты. 
Здесь Лена ходила в детский сад 
и первый класс школы.

— Природа там потрясающе 
красивая! — рассказывает Ша-
повалова. — До сих пор храню 
яркие воспоминания о тех ме-
стах: быстрые речки, сопки, 
брусника и другие северные 
ягоды. А какие там подснеж-
ники — как большие лохматые 
колокольчики!

Чему учат детей стихи Елены Шаповаловой

Секреты  
и «Секретики»
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МОДЕРНИЗАЦИЯ

Культура безопасности

Без дыма и огня
На лебединских электровозах устанавливают такую же систему пожаротушения, 
как в московском метро

Евгения Шехирева 
Фото Александра Белашова 

Уже шесть электро-
возов модели НП-1 
управления желез-
нодорожного транс-
порта Лебединского 

ГОКа оснастили новым оборудо-
ванием для борьбы с возгорания-
ми. Взамен прежней, смонтиро-
ванной ещё заводом-изготови-
телем тяговых агрегатов, уста-
новили автоматическую систему 
обнаружения и тушения пожаров 
«Игла».

— Производителя хорошо зна-
ют в Европе и Азии: компании 
убедились на практике, что си-
стема действительно быстро об-
наруживает и устраняет пожа-
ры, — отмечает начальник участ-
ка по вывозке горной массы цеха 
№ 1 УЖДТ Алексей Меркулов. — 
Перед внедрением на комбина-
те мы вместе со специалистами  
ПОЖТЕХПРОМа провели пред-
варительные испытания ново-
го оборудования. Пригласили 
и коллег-железнодорожников с 
Михайловского ГОКа.

«Игла» — это целый про-
г ра м м но-а п парат н ы й ком-
плекс. Центральный блок кон-
троля с панелью управления 

 < С помощью 
панели управле-
ния машинист 
электровоза  
может отслежи-
вать экстренные 
оповещения  
о возгораниях,  
а также запу-
скать и останав-
ливать модули 
пожаротушения 
вручную

 < Активировать 
процедуру ту-
шения можно и 
снаружи локомо-
тива: достаточ-
но снять пломбу 
с одного из внеш-
них устройств на 
корпусе электро-
воза и нажать на 
кнопку

установлен в кабине машиниста 
тягового агрегата. К каждому из  
локальных блоков подключены 
модули пожаротушения, которые 
используют специальное газо-
вое вещество. Оно безопасно для 
людей и эффективно устраняет 
очаги возгорания, не повреждая 
электрооборудование.

Срабатывает «Игла» при по-
вышении температуры обору-

дования. Как только линейный 
тепловой извещатель (включён-
ный в систему термокабель) фик-
сирует, что температура превы-
сила норму и продолжает расти, 
он посылает сигнал в блоки кон-
троля. Машинист в кабине полу-
чает звуковое предупреждение и 
по горящим индикаторам и тек-
стовым сообщениям на панели 
управления понимает, где имен-
но произошло возгорание. Си-
стема автоматически отключает 
повреждённое электрооборудо-
вание от цепи питания, а спустя 
десять секунд запускает модули 
тушения. 

Впрочем, если машинист или 
помощник увидят дым, а датчик 
на тот момент ещё не распозна-
ет, что температура растёт, ак-
тивировать эти модули можно и 
вручную. Для этого есть кнопки 
внутри (на панели управления 
в кабине) и снаружи (на корпусе 
тягового агрегата). 

— Система непрерывно от-
слеживает и собственное состо-
яние, — говорит старший маши-
нист электровоза № 62 Алексей 
Калугин. — Если какой-то эле-
мент работает некорректно, она 
предупредит, чтобы проверили 
и исправили. Этот комплекс уже 
больше двадцати лет используют 
в столичной «подземке». Значит, 
не подведёт!

• ПРОИЗВОДСТВО

Опять 25!
Столько единиц основного технологического оборудования обновили  
на обогатительной фабрике в минувшем году

Анна Шишкина 
Фото Валерия Воронова

Речь о сепараторах и дешла-
маторах, которые помога-
ют отделять железорудный 

концентрат от шлама. 

Сократив, увеличили

Модернизация идёт в подраз-
делении более десяти лет. За это 
время обновили треть агрегатов 
магнитной сепарации. 

Взять, к примеру, сепараторы. 
Три года назад попробовали вме-
сто двух барабанов диаметром  
1,2 метра установить один — по-
лутораметровый. Производитель-
ность — та же, а вот энергоэффек-
тивность выше. Один увеличен-
ный магнитный сепаратор потреб- 
ляет на три киловатта в час мень-
ше, чем два обычных. Экономия — 
ощутимая. В 2023 году специали-
сты установили 22 таких агрегата.

На участке обогащения № 2 
оборудование первой стадии се-
парации модернизировали пол-
ностью. На каждой секции вместо 

 ‐ Установка магнитных сепараторов в один ряд позволила рас-
ширить технологический проход, чтобы обслуживать оборудование 
было удобнее и безопаснее 

восьми сепараторов работают че-
тыре. Меньше агрегатов — выше 
эффективность их обслуживания. 
Есть и ещё один плюс: у техноло-
гического персонала и ремонтни-
ков появилось пространство «для 
манёвра».

— Убрав второй ряд барабанных 
сепараторов, мы расширили тех-
нологический проход, — поясняет 
начальник отдела перспективного 
развития обогатительной фабрики 
Алексей Калинин. — Так удобнее 
и безопаснее обслуживать обору- 
дование и проводить ремонты. 

Правда, усовершенствовать 
производственное пространство 
получается не всегда. Новое обо-
рудование приходится «вписы-
вать» в конструктив помещений, 
построенных в середине прошлого 
века. Если где-то нет необходимых 
грузоподъёмных механизмов или 
не позволяет геометрия коммуни-
каций, то агрегаты обновляют без 
изменения размеров.  

Богатырский апгрейд

Ещё одна линейка основно-
го технологического оборудова-

ния — дешламаторы, их на фабри-
ке 91. Процесс обогащения про-
должается в «богатырских» чанах 
диаметром пять или девять ме-
тров. Несмотря на солидные раз-
меры и внушающий уважение вид, 

они тоже «устают» и перестают 
выполнять свои функции. 

Слабое место — кромка ча-
на, через которую идёт перелив 
шлама. Специалисты завода «Ма-
шиностроитель» прислушались 

к рекомендации лебединцев и 
внесли изменения в конструк-
цию. Дешламаторы, поступаю-
щие на замену, стали надёжнее. 
И не только за счёт более толсто-
го металла на переливном поро-
ге. Конструкция магнитной си-
стемы тоже стала совершеннее: 
механизм легче обслуживать и 
промывать, если туда попадёт 
инородный предмет. 

Замена дешламатора — дело 
небыстрое. Около месяца требу-
ется на демонтаж старого, мон-
таж и сдачу в эксплуатацию но-
вого. Горизонтальный уровень 
нового агрегата технологический 
персонал выверяет до нескольких 
миллиметров. От этого зависит 
уровень перелива — одно из ус-
ловий правильной работы.

Обновляют изношенные деш-
ламаторы регулярно во время ка-
питальных ремонтов. В прошлом 
году заменили три: два пятимет- 
ровых установили на участке 
обогащения № 1, а девятиметро-
вый — на участке № 2. В очереди 
на замену в этом году три девя-
тиметровых — на участках обо-
гащения № 2 и № 3. 
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• С ПРАЗДНИКОМ!• ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Прекрасные лебединки!
Примите самые сердечные поздравления  
в этот радостный весенний день! 

Работать с такими умницами и красавицами нам, 
мужчинам, всегда в удовольствие! Ваше присут-
ствие вдохновляет нас на новые трудовые победы!

Надеемся, что молодой и весёлый март даст вам много 
поводов для улыбок и смеха, прогнав из сердца остатки 
зимней стужи!
Желаем вам добрых, счастливых и плодотворных дней 
в нашем коллективе, а также личного счастья! Пусть 
в вашей жизни все идёт гладко, а в душе расцветают 
тюльпаны!

Борис Петров,
председатель профсоюзной организации  

Лебединского ГОКа

Дорогие наши женщины,  
милые дамы!
Поздравляю вас с прекрасным, светлым,  
тёплым праздником — Международным  
женским днём!

Вы сочетаете удивительную смелость, необычай-
ную нежность, житейскую мудрость, непревзой-
дённое терпение.

Ваши красота и умение творить прекрасное вызывают ис-
креннее восхищение. Вы делаете мир добрее, окружая 
близких заботой и вниманием. Вы вдохновляете на новые 
свершения и великие дела.
Пусть вам всегда сопутствуют успех и удача, а ваш дом будет 
наполнен радостью, светом и любовью родных и близких!

Сергей Храмов,
и. о. генерального директора

Рудстроя

  Накануне 8 Марта городские улицы украсили баннеры-открытки с портретами сотрудниц Лебединского ГОКа.  
На одном из них — три поколения семьи главного специалиста отдела сопровождения закупок Наталии Сафоновой. 
Работу на комбинате она выбрала благодаря родителям-лебединцам. Мама, Татьяна Анатольевна Орлова, стала 
особым примером, ведь всегда была там, где требовались её способности и трудолюбие, а за новое дело бралась  
с энтузиазмом. За 35 лет работы на предприятии освоила несколько профессий: трудилась товароведом и лаборантом, 
мастером производственного обучения и начальником склада металла в цехе подготовки производства. Свои 
любознательность и интерес к производству передала сначала дочери, а затем и внучке. 14-летняя Вера уже не раз 
бывала с экскурсией на комбинате: всегда охотно приезжает на предприятие, ведь где ещё такую мощь увидишь?

КРУПНЫЙ ПЛАН

8 Марта — каждый день
Как «праздничный» адрес стал началом приятных  
перемен в жизни Наталии Березиной 

Наталья Хаустова 
Фото Александра Белашова

Каждый раз, заполняя доку-
менты, где требуется впи-
сать домашний адрес, мас- 
тер центрального водо-
снабжения энергоцентра 

Лебединского ГОКа Наталия Берези-
на делает это с удовольствием.

— Праздник у меня каждый день! — 
шутит она.

Всё дело в том, что Березина жи-
вёт в Старом Осколе на улице 8 Марта. 

В ярких красках

В дом в районе железнодорожного 
вокзала Наталия с супругом, дочерью 
и сыном переехали девять лет назад. В 
шаговой доступности — школа, садик, 
магазины, за калиткой — парк Желез-
нодорожников. Название улицы в честь 
Международного женского дня семья 
восприняла как приятный бонус. Дочь 
Кристина даже пошутила, что жить те-
перь будут с праздником в душе. 

Обосновавшись, Березины решили, 
что личные сотки должны соответство-
вать адресу: весной и летом территория 
утопает в цветах.

— Посадила оранжевые лилии, раз-
ноцветные тюльпаны и любимые розы, 
можжевельники и туи, — рассказывает 
хозяйка. — Придают красок и сочные 
овощи, которые выращиваю на грядках.

Время перемен

Переезд совпал с ещё одним важ-
ным событием: Наталия пришла ра-
ботать на Лебединский ГОК.

— В отдел кадров отправилась, мож-
но сказать, наудачу. Узнав о свободных 
вакансиях, выбрала энергоцентр, — 
вспоминает она.

С тех пор на любимую работу Бе-
резина отправляется из дома на ули-
це 8 Марта. Карьера не стоит на ме-
сте. Начинала Наталия машинистом 
насосных установок. Затем работа-
ла старшим кладовщиком. Осенью 
прошлого года стала мастером цен-
трального водоснабжения — руко-
водит бригадой, которая устраня-
ет неполадки с водой. А ещё заочно 
учится на экономическом факультете  
в вузе.

Пушистая компания

Дом на счастливой для Березиных 
улице стал началом ещё одного увле-
чения хозяйки. 

— В детстве мечтала завести до-
машних животных, но не было усло-

вий. Переехав сюда, сразу же купила 
тойтерьера и… не могу остановить-
ся, — улыбается Наталия. 

Компанию у же стареньком у  
терьерчику составляют хаски, шпиц и 
мейн-кун. До недавнего времени здесь 
жил и кот-шотландец. Но после свадь-
бы дочери переехал на ПМЖ к ней. 

Кстати, Кристина по совету мамы 
тоже устроилась на комбинат: работа-
ет машинистом компрессорных уста-
новок в энергоцентре. О родителях не 
забывает. Не станет исключением и 
нынешний Международный женский 
день. Кристина приедет с букетом лю-
бимых маминых роз, чтобы поздра-
вить самого близкого человека и услы-
шать традиционную шутку от папы:

— Кто живёт на 8 Марта, получит 
букет на 8 Марта!

 ‐ Жить в доме на улице с «праздничным» 
названием Наталии Березиной нравится

Это интересно

Первая в стране 
улица 8 Марта по-
явилась в 1938 году 
в Москве. С тех пор 
в миллионниках и 
небольших город-
ках одна за другой 
«рождались» одно-
имённые улочки и 
переулки. Постепен-
но название вошло 
в список пятисот  
самых популярных  
(занимает 59-е ме-
сто). Сегодня в Рос-
сии насчитывают  
более 1 700 таких 
названий.

Уважаемые наши женщины!
От всей души поздравляю вас  
с Международным женским днём!

Этот весенний день наполнен теплом, солнцем,  
буйством цветов и красок, самыми добрыми и неж-
ными чувствами. И, конечно же, восхищением и лю-

бовью к вам — нашим мамам, бабушкам, сёстрам, жёнам 
и дочерям. Вы вдохновляете нас на подвиги и производ-
ственные рекорды, заботитесь о нас с присущей вам му-
дростью и удивительной энергией, бережно храните уют  
и тепло семейного очага.
Желаю вам прекрасного настроения, радости, благополу-
чия, вечной юности и добра! Будьте здоровы и непремен-
но счастливы! С праздником! 

Ильдар Искаков, 
управляющий директор  

Лебединского ГОКа
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• ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Милые 
женщины!
От всего сердца поздравляю 
вас с самым прекрасным 
праздником весны — Между-
народным женским днём!

Первый весенний праздник 
принадлежит вам: добрым, 
красивым, заботливым и 

единственным. Международный 
женский день похож на первые лу-
чи солнца — тёплые, нежные и мно-
гообещающие. Женщина — олице-
творение мира, любви и созидания. 
Именно вы, женщины, стоите у исто-
ков жизни, вдохновляете на дости-
жение новых высот, пробуждаете 
самые благородные чувства.
Будьте всегда самыми привлека-
тельными и очаровательными, 
пусть в ваших семьях царят уют и 
благополучие. Пусть рядом всегда 
будут достойные люди, на сильное 
плечо которых вы сможете опереть-
ся в любую минуту. От всей души 
желаю вам доброго здоровья, ра-
дости, светлых улыбок, огромного 
женского счастья и любви!

Андрей Скоч,
депутат Государственной Думы,

руководитель фонда «Поколение»

Дорогие 
женщины!
От всей души поздравляем 
всех вас с прекрасным празд-
ником — Международным 
женским днём!

Его празднование — не просто 
дань традициям, это прекрас-
ный повод выразить чувства 

признательности и уважения всем 
вам: нашим любимым мамам, ба-
бушкам, жёнам, дочерям, подру-
гам, коллегам, друзьям! 
Первый весенний праздник уже 
много лет символизирует возрож- 
дение, красоту и гармонию, всё,  
что привносит в наш мир Женщина. 
Ваши любовь, забота, поддержка 
делают мужчин сильнее, вдохновля-
ют на добрые дела и свершения на 
благо семьи, родной земли и нашей 
великой Родины!
Благодаря вам из поколения в по-
коление бережно сохраняются и пе-
редаются наши национальные цен-
ности и традиции. Вы обустраива-
ете домашний очаг, делаете этот 
мир лучше и добрее, удивитель-
но талантливо совмещаете домаш-
ние заботы с успешной профессио-
нальной и общественной деятель-
ностью.
Желаем вам и вашим близким креп-
кого здоровья, мира и благополучия!
Пусть всегда и во всём вам сопут-
ствует удача!
Любви и гармонии! Будьте счастливы!

Михаил Лобазнов,
глава администрации

Губкинского городского округа

Галина Колесникова,
председатель 

Совета депутатов 
Губкинского городского округа

ЧЕЛОВЕК ГОДА ЛЕБЕДИНСКОГО ГОКА

• ТРАДИЦИЯ

Яркие и нежные примулы  
преподнесли сотрудницам 
Лебединского ГОКа накануне 
8 Марта. Четыре тысячи пер-
воцветов мужчины раздали 
в цехах и на ремонтных пло-
щадках, в диспетчерских и 
рабочих кабинетах. 

— Самый дорогой подарок на 8 Марта — доброта, внимание, 
уважение и любовь, — с улыбкой произносит начальник  
техотдела обогатительной фабрики Оксана Кобыляцкая. — 
Наши мужчины — самые чуткие и отзывчивые, поэтому 
всегда находят время поздравить с праздником.

Фото Александра Белашова

Гармония партнёрства
Как Елена Простакова  
помогает связывать  
работу двух фабрик  
и одного завода.

Евгения Шутихина 
Фото Валерия Воронова

«Зеркало жизни»

На рабочем месте ведущего 
специалиста по планированию, 
учёту и анализу производства 
фабрики окомкования Лебедин-
ского ГОКа Елены Простаковой 
в первую очередь бросается в 
глаза идеальный порядок в до-
кументах. Этот компактный ар-
хив — «зеркало жизни» всей фа-
брики окомкования, а точнее — 
её технологического процесса.

— Взаимодействие с други-
ми подразделениями, органи-
зация работы участков, произ-
водительность оборудования, 
состав окатышей — всё описано 
здесь, — указывает Елена на два 
плотно упакованных докумен-
тами стеллажа. — Если кому-то 
из руководителей, технологов, 
мастеров нужно уточнить ин-
формацию, они легко и быстро 
найдут её.

На основе этих данных и тех, 
которые приходят от различных 
служб фабрики, техуправления 
и других подразделений, Елена 
выстраивает планирование про-
изводства ФОК — от недельно- 
суточного до годового. Кроме 
того, ведёт учёт фактических 
показателей — по объёмам вы-
пущенных окатышей, расходу 
энергоресурсов, связующих и 
флюсоупрочняющих материа- 
лов, времени работы обжиго-
вых машин и других агрега-
тов. Вся эта статистика помо-
гает улучшить последующее 
планирование.

Выручают друг друга

В технологии фабрики оком-
кования Елена разбирается хо-
рошо. Спасибо специальности 
электромонтёра, с которой начи-
нала свой путь в подразделении. 

А ещё наставникам. И прежде 
всего отцу: Николай Воронюк, 
начальник участка шихтопод-
готовки, а впоследствии — заме-
ститель начальника ФОК по про-
изводству, лично водил дочь по 
цехам и рассказывал, как устро-
ен процесс выпуска окатышей. 
Настолько увлёк, что девушка 
прошла переобучение, чтобы пе-
рейти в технический отдел. Бы-
ло непросто, но коллеги помог-
ли освоиться и изучить нюансы 
производства.

— Сейчас со мной в отделе ра-
ботают ведущие специалисты 
Ольга Разумова и Андрей Тка-
ченко, наш руководитель — глав-
ный технолог фабрики Андрей 
Митькин. Это замечательные 
люди и профессионалы своего 
дела, — говорит Простакова. — 
Всегда готовы помочь в работе. 
С Ольгой по необходимости мо-
жем легко подменить друг друга.

Общие цели

От искусного планирова-
ния во многом зависит и ста-
бильная работа всего фабрично- 
металлургического комплекса 
комбината.

— Мы взаимодействуем с 
обогатительной фабрикой и за-
водом ГБЖ. Первые для нас — 
поставщики сырья: мы пропи-
сываем количество и тип не-
обходимого концентрата для 
выпуска трёх видов окатышей. 
В зависимости от того, нужно 
сейчас больше или меньше ма-
териала, а также от графика на-
ших ремонтов, они выстраива-
ют свой план по загрузке и тех- 
обслуживанию обогатитель-
ного оборудования, — пояс-
няет Елена. — В свою очередь, 
мы, как поставщики сырья для 
завода ГБЖ, обеспечиваем их 
потребности.

При планировании Проста-
кова учитывает интересы всех 
сторон и помогает найти ком-
промиссы. В этом деле коллеги 
считают её мастером. 

— Приятнее всего, когда ни-
что не мешает реализации за-
думанного, не возникает форс-
мажоров — неплановых про-
стоев. Тогда внутренне пони-
маю, что всё у нас получилось 
отлично!

Елена не боится новых за-
дач. Нужно было вести расчё-
ты потерь при производствен-

ных простоях? Брала на себя.  
Требовали решения оргвопро-
сы «Фабрики идей»? Освоила и 
эту науку.  По итогам 2023 го-
да её вполне заслуженно на-
звали «Человеком года Лебе-
динского ГОКа» в номинации 
«Партнёрство».

Сроднились с комбинатом

С комбинатом Простакову 
связывает многое. В подраз-
делении получилась династия: 
не только отец и сама Елена, но 
и её муж — Александр — элек-
тромонтёр по профессии. Кста-
ти, поженились в тот же год, 
когда она устроилась на Лебе-
динский ГОК.

— Ещё мы с фабрикой оком-
кования — ровесницы, — про-
должает перечислять Елена. — 
Когда родила сына, на пред-
приятии запускали первый цех 
ГБЖ. А когда вводили в строй 
вторую установку завода, ро-
дила дочку. У меня были по-
полнения в семье, а у комбина-
та — в производственной мощ-
ности. Так что у нас с ним цикл 
жизни синхронизировался! 

О хобби

Коллеги отмечают, что одета 
Елена всегда стильно. При этом 
многие костюмы, блузы, платья, 
юбки сделаны своими руками! 
В шитьё Простакова влюбилась 
ещё в школе и с удовольстви-
ем носила созданные на уро-
ках труда юбочки и халатики. А 
когда мама подарила швейную 
машинку, начала творить по-
настоящему. Сегодня эксклю-
зивные вещи «от Елены» носит 
вся семья.
— А ещё я, как многие женщи-
ны, люблю цветы. Не только по-
лучать, но и выращивать. Осо-
бенно гладиолусы: на даче у ме-
ня всё лето цветник пестрит бе-
лым, алым, бордовым и сирене-
вым, — рассказывает она. — К 
зиме луковки четырёх разных 
сортов бережно выкапываю и 
храню на балконе до весны. Уже 
март, так что скоро повезу всю 
эту красоту высаживать. 

 ‐ Елена Простакова: «В делах порядок — приятно на душе!» 
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Кстати

Сдать спецодежду в химчистку 
стало проще, а получить обрат-
но чистый комплект — быстрее: 
для удобства работников на ком-
бинате запустили специальный 
рейс по сбору спецодежды в 
стирку и химчистку. Автобус кур-
сирует каждый день с понедель-
ника по пятницу.
Отправление от центральной 
прачечной в 9.00 и далее по 
маршруту:
 > АБК ФОК — 9:10;
 > АБК ОФ ЦХХ — 9:15;
 > АБК ОФ-3 — 9:20;
 > АБК ОФ-2 — 9:25;
 > АБК ОФ-1 — 9:30;
 > АБК ФДРР — 9:40;
 > АБК УЖДТ СЦБ — 9:45;
 > АБК БВУ — 9:55;
 > АБК ЦРГО — 10:05;
 > АБК УГП — 10:10;
 > АБК УПЗЧ — 10:25;
 > Химчистка – 10:35.

Спецодежду можно передать  
через ответственного в подраз-
делении или лично — курьеру.

С новым рем онтом!
На комбинате продолжают улучшать бытовые условия

Наталья Хаустова 
Фото Александра Белашова

Как дома

В начале года специалисты 
подрядной организации завер-
шили капремонт в АБК второго 
цеха УЖДТ. Они перепланиро-
вали внутреннее пространство, 
расширили душевые помещения, 
обновили проводку, коммуника-
ции, модернизировали системы 
вентиляции и отопления. В раз-
девалках, душевых и сушильных 
комнатах уложили плитку прият-
ных тонов, добавили освещение, 
заменили сантехнику, установи-
ли сушилки для рук и фены, ин-
терьеры дополнили шкафчиками 
и скамейками.

— Шкафы вместительные и 
состоят из двух секций. Это 
удобно: можно отдельно пове-
сить чистую и загрязнённую 
одежду, — рассказывает о пре-
имуществах старший машинист 
тепловоза Валерий Билибин. — 
После рабочего дня можно в ком-
фортных условиях помыться и 
переодеться. Прям как дома!  

Новый год — новые 
объекты

В этом году программу ремон-
та помещений непроизводствен-
ного назначения продолжат не 
только в УЖДТ. Перемены будут 
на фабрике дробления и распре-
деления руды, а также в буров-
зрывном управлении. При обнов-
лении бытовок учтут пожелания 
коллектива. 

— Нас ждут и другие мас-
штабные проекты, — отмечает 
управляющий директор ком-
бината Ильдар Искаков. — Пла-
нируем ремонт столовой № 17 
в рудоуправлении. Столовую 

УСЛОВИЯ ТРУДА

• СОБЫТИЕ

 ‐ После ремонта в душевых и раздевалках комфортно  
приводить себя в порядок. Например, высушить волосы феном  
у большого зеркала

 ‐ QR-код 
помогает  
получить 
обратную 
связь  
и опера-
тивно 
устранить 
недочёты

 ‐ Новые шкафчики для одежды двухсекционные: можно отдельно повесить чистые вещи

№ 15 ждёт полноценная рекон-
струкция и переоснащение. Че-
рез год получим современный 
объект, который будет отвечать 
всем требованиям по организа-
ции питания. 

Дадут жару

Ильдар Искаков подчёркивает, 
что комбинат не планирует отка-
зываться от бань. Напротив, их 
отремонтируют и осовременят. 

— Парилки нужны, чтобы по-
сле трудовой смены работник 
избавился от чувства усталости 
и в хорошем настроении отпра-
вился домой, — убеждён управ-
ляющий директор. 

Банные комплексы просто 
необходимы в холодное время 
года: ими пользуются сотрудни-
ки, которые работают на улице. 
Например, монтёры пути пос- 
ле смены прогреваются в ба-
не на первом этаже АБК рудо-
управления. Кстати, пару лет 
назад помещение капитально 
отремонтировали:

— Работаю здесь 12 лет. Рань-
ше был старый кафель, невзрач-
ный  устаревший дизайн. Теперь 
баня современная и красивая, — 
сравнивает «до» и «после» рабо-
чий производственных бань Га-
лина Грецова. — В морозы после 
смен здесь отогреваются око-
ло 50 путейцев, а также ребя-
та из геолого-маркшейдерского 
управления.

Коллектив Лебединского ГОКа  
отметили благодарственным  
письмом от полномочного пред-
ставителя президента Российской 
Федерации в Центральном феде-
ральном округе Игоря Щёголева. 
Посетившая предприятие 5 марта  
главный федеральный инспектор 
по Белгородской области аппарата 
полпреда Ольга Кремнева передала 
награду управляющему директору 
комбината Ильдару Искакову 

Фото Александра Белашова
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Наталья Хаустова 
Фото Александра Белашова

Положительный опыт

Новы й о бр а з ов ат е л ьно - 
производственный проект Лебе-
динский ГОК запустил совмест-
но с филиалами Университета  
МИСИС в Губкине и Старом  
Осколе по инициативе управля-
ющего директора Ильдара Иска-
кова. Студентов пригласили под-
ключиться к решению актуаль-
ных для предприятия проблем. К 
слову, аналогичный проект в Но-
вотроицком филиале вуза оказал-
ся в своё время весьма успешным. 

— Отрасль испытывает дефи-
цит квалифицированных кадров. 
На федеральном уровне прави-
тельство реализует такие про-
граммы, как «Профессионали-
тет», «Передовые инженерные 
школы» и прочее, — отметил 
Ильдар Искаков. — Как ведущее  
промышленное предприятие  
Лебединский ГОК заинтересован 
в повышении эффективности со-
трудничества с вузом.

Так появился новый формат 
обучения — образовательно-про-
изводственные группы. На под-
готовительном этапе стороны 
определили кураторов от про-
изводственников и наставников 
из учебного заведения. В пяти 
подразделениях комбината — на 
фабрике окомкования, заводе го-
рячебрикетированного железа, 
дробильно-сортировочной фа-
брике, управлении по производ-
ству запасных частей и в энерго-
центре — выбрали 11 задач, в ре-
шении которых примут участие 
студенты. 

Как «обогнать» план

В ходе установочной сессии на 
площадке Старооскольского фи-
лиала «МИСИС» студентов раз-
делили на группы по направле-
ниям, познакомили с руководи-
телями подразделений, курато-
рами и наставниками. Производ-
ственники рассказали будущим 
специалистам о подразделени-

 ‐ Не «замыленный» взгляд студентов на производственные задачи поможет  
в поисках нестандартных решений

 ‐ Директор Губкинского филиала «МИСИС» Алексей Кожухов поддерживает 
инициативу управляющего директора ЛГОКа Ильдара Искакова

 ‐ Во время установочной сессии производственники рассказали участникам проекта  
о своих подразделениях и обсудили нюансы технических заданий…

 ‐ …а студенты с энтузиазмом включились в процесс поиска  
оригинальных решений

Кстати

Лебединский ГОК 
много лет тесно со-
трудничает с Губ-
кинским и Старо- 
оскольским филиа-
лами Университета 
МИСИС. Работники 
предприятия препо-
дают профильные 
дисциплины, согла-
совывают учебные 
программы, реко-
мендуют темати-
ку дипломных про-
ектов, организуют 
практику. Комбинат 
оказывает адрес-
ную поддержку 
успешным студен-
там, улучшает ма-
териально-техниче-
скую базу вуза. 

ОБРАЗОВАНИЕ

На производство — с креативом
Как студенты МИСИС будут решать производственные проблемы

ях, озвучили проблемы, которые 
предстоит решать совместно, и 
обсудили нюансы технических 
заданий. 

Например, директор завода 
ГБЖ Владимир Кондрашкин рас-

сказал, что благодаря идеям со-
трудников и модернизации обо-
рудования удалось «перепрыг-
нуть» плановую производитель-
ность и ежегодно изготавливать 
на 300-400 тысяч тонн продукции 

больше. А главный технолог под-
разделения Юрий Крымов обозна-
чил студентам новые задачи: сни-
зить количество мелочи, умень-
шить степень вторичного окис-
ления металлизированной про-

дукции, а также найти удачные 
варианты переработки шлама.

Один из участников образова-
тельно-производственной груп-
пы ГБЖ — второкурсник маги-
стратуры факультета металлур-
гических и машиностроительных 
технологий Афзал Шарипов. Сту-
дент изучил технологию во вре-
мя работы над дипломом, посвя-
щённом возвращению металли-
зованной мелочи в производство. 

— Будем искать варианты ис-
пользования побочной продук-
ции: проведём расчёты, экспери-
менты, чтобы не ухудшить бри-
кеты, а улучшить состав и увели-
чить производительность, — оп-
тимистично настроен Афзал. — 
Заодно получу уникальный опыт 
на действующем производстве. 

Приятные бонусы

В ближайшие полтора месяца 
ребята будут приезжать на Лебе- 
динский ГОК и работать над за-
дачами совместно со специали-
стами. Уже в мае молодые иссле-
дователи представят проекты на 
суд конкурсной комиссии. Для 
разработчиков лучших предло-
жений комбинат выделил призо-
вой фонд. Группа авторов самого 
эффективного варианта получит 
100 тысяч рублей, за второе место 
выплатят 60 тысяч, за третье —  
40 тысяч рублей. 

И всё же главное, что при-
влекает участвующих в проекте 
студентов, — возможность уже в 
процессе учёбы заниматься кон-
кретными производственными 
проблемами. В будущем это по-
может легче адаптироваться на 
рабочем месте и быстрее стать 
успешным сотрудником.

— Реализация таких инициа- 
тив повышает эффективность 
образовательного процесса. На 
предприятие придут специали-
сты, которые уже умеют решать 
прикладные задачи на произ-
водстве, — убеждён директор 
Губкинского филиала «МИСИС» 
Алексей Кожухов. — От студентов 
ждут неординарных технических 
решений. Уверен, наша молодёжь 
предложит смелые идеи.
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 < Алексей 
Мирошников  
(на фото —  
справа) и в 
«классике»,  
и в «блице» 
чувствует 
себя уверен-
но — ска-
зывается 
многолет-
ний опыт!

Пять минут на победу
• ШАХМАТЫ

ЗИМНЯЯ РЫБА ЛКА

Счёт — на граммы.  
Удовольствие — без счёта!
Любители зимней рыбалки собрались 23 февраля  
в акватории Старооскольского водохранилища  
на территории «Вместе Парка». В течение трёх  
часов они выуживали хвостатую добычу.

  Необычный экземпляр выудил из про-
руби начальник управления дирекции по 
ТОиР Дмитрий Криволапов. Трофей в за-
чёт состязаний судьи не засчитали, а вот 
коллеги по сектору с интересом подхо-
дили посмотреть на добычу с клешнями. 

Самую крупную рыбку — окуня  
весом 120 граммов — поймал  
токарь УПЗЧ Иван Тищенко.

  Железнодорожники стали лидерами зимней рыбалки второй раз подряд. 

17 

  Двенадцатилет-
ний Владимир Лев-
ченко в первый раз 
приехал рыбачить 
на мормышку. И 
сразу удача — два 
окунька общим ве-
сом в 90 граммов! 
Мальчишка удил за 
сектором, вне кон-
курса, пока папа-
судья наблюдал за 
успехами участни-
ков соревнований. 

≈ 100 

Итоги соревнований
Командное первенство  
1 место — УЖДТ (улов 3 145 г)
2 место — рудоуправление (улов 2 080 г)
3 место — АТУ (улов 1 890 г)
Личный зачёт
1 место — Виталий Мамонов (УЖДТ)
2 место — Сергей Никаноров (УГП)
3 место — Владимир Малыхин (Рудстрой)

Улов в 1 015 граммов (это 33 рыбёшки) 
обеспечил монтёру пути УЖДТ Виталию 
Мамонову золотую медаль и звание  
самого удачливого рыбака.

— Это всё опыт, — улыбается он. — Начал 
рыбачить в восемь лет. Одного тогда на 
речку не пускали, поэтому ходил с бабуш-
кой. Потом были соревнования по месту, 
в Белгороде, Липецке, Курске. В лебедин-
ских участвую с тех пор, как их проводят. 

  Машинист бульдозера АТУ Павел 
Козлов увидел в интернете приспо- 
собление, облегчающее жизнь любите-
лям зимней ловли на мормышку.  
Теперь за секунды «вырезает» буром 
лунки и не устаёт: помогает… шурупо-
вёрт. А в свободное от рыбалки время 
электроинструмент — надёжный  
помощник в хозяйстве. 

команд, а также пенсионеры 
предприятия состязались  
в рыбацкой удаче.

Подготовила Наталья Хаустова
Фото Александра Белашова

человек 
приняли участие  
в соревнованиях.

Скоростное бурение
1 место — Иван Мордвинов (рудоуправление)
2 место — Александр Соловьёв (Рудстрой)
3 место — Александр Кривошеев (УЖДТ)
Личное первенство среди пенсионеров
1 место — Иван Крыгин (УПЗЧ)
2 место — Николай Сидельников (АТУ)
3 место — Юрий Шопин (УГП)

В минувшие выходные участ-
ники спартакиады Лебедин-
ского ГОКа — по шесть  
команд в первой и второй 
группах — сели за чёрно-
белые доски в губкинском 
дворце спорта «Кристалл». 

Евгения Шехирева 
Фото автора

Играли по круговой системе: 
каждой сборной в составе 
трёх человек предстояло 

пять встреч с командами сопер-
ников. Формат — «блиц». Этот тип 
шахматной игры называют мол-
ниеносным, так как решающим 
фактором выступает время. В от-
личие от «классики», где можно 

Победители

1 группа 
1 место — управление комбината
2 место — УЖДТ
3 место — Рудстрой
2 группа 
1 место — сборная АТУ и JSA Group
2 место — сборная БВУ  
и КМАрудоремонта
3 место — сборная завода ГБЖ  
и энергоцентра

обдумывать каждый ход по часу и 
более, здесь у каждого на всю пар-
тию только пять минут.

Играющий в сборной рудо- 
управления Павел Якунин — нови-
чок спартакиады. Азы шахмат ос-
воил с подачи отца ещё в шесть лет. 
С тех пор периодически играл с 
родными и с приятелями. Но лебе-
динский турнир заставил изряд-
но напрячься: для стволового дре-
нажной шахты «блиц» стал насто-
ящей адреналиновой встряской.

— Это вам не любительские 
«посиделки» во дворе. Нужно не 
просто быстро думать, а стреми-
тельно реагировать на ходы про-
тивника, — поясняет он. — Но ка-
кой азарт! К сожалению, давно не 
практиковался, поэтому все пять 
партий проиграл. Обязательно 

возьму реванш в следующем году! 
Когда мало времени на раз-

мышление, большую роль играет 
знание комбинаций и тактик. У 
представителя сборной управле-
ния комбината, главного специа- 
листа управления технического 
контроля Алексея Мирошникова 
игровой практики — масса.

— Я выступал профессиональ-
но — на городских и региональ-

ных состязаниях. Как и мой кол-
лега Алексей Шрамченко. В лебе-
динской спартакиаде уже пятый 
год подряд мы в лидерах, — го-
ворит он. — Состав в этом году 
обновили, но мастерства меньше 
не стало. Даже наш «новичок» — 
Сергей Кузнецов — игрок с боль-
шим стажем.

Кстати, Алексей Мирошни-
ков подтвердил класс игры в пер-

вой группе и стал фаворитом в 
личном зачёте среди играющих  
на второй доске, на первой до-
ске лучший результат показал  
Сергей Межуев (УГП), на тре-
тьей — Игорь Брежнев (УЖДТ). 
Во второй группе лучшими в лич-
ном зачёте стали: на первой до-
ске — Виталий Шабанов (АТУ), 
на второй — Анатолий Харланов 
(КМАрудоремонт), на третьей — 
Андрей Хадиев (АТУ).
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ПРОФСОЮЗ

Культура

• РЕКЛАМА

Давай страйк!
В первый день весны 
профсоюз ЛГОКа про-
вёл турнир по боулингу. 
Встречу приурочили ко 
Дню защитника Отече-
ства и 8 Марта.

Екатерина Тюпина 
Фото Валерия Воронова

Чебурашка и пираты

Турнир открыл кон-
курс «визиток». Команда 
АТУ «Мы из джаза» пред-
стала перед жюри в обра-
зах времён зарождения 
этого музыкального на-
правления. «Чёрная жем-
чужина» — это «пираты» 
фабрики окомкования (им 
в итоге дали приз за са-
мую оригинальную фор-
му). «Компашкой из 90-х» 
заявились на турнир пред-
ставители ЛебГОК-Здоро-
вья. А как вам появление 
в марте Дедов Морозов и 
Снегурочек? 

Упоминание профсою-
за в девизах и речёвках да-
ло преимущество несколь-
ким командам. Но лучше 
других подготовились и 
получили первую награ-
ду за «визитку» Чебураш-
ка и его товарищи из Руд-
строя (они ещё и апельси-
ны с профсоюзной симво-
ликой раздавали!). 

Покорители дорожек

Победителем турнира 
стала команда энергоцент- 
ра. Её участница Елена 
Богданова показала луч-
ший личный результат по 
страйкам и заслужила зва-
ние «Царица дорожки». А 
вот первое место в личном 
первенстве среди женщин 
Елена разделила с Галиной 
Галасс из ДСФ. 

В личном первенстве 
среди мужчин победите-
лем стал Виталий Андри-
яхин из Рудстроя. А зва-
ние «Покоритель кеглей» 
завоевал непревзойдён-
ный мастер страйков среди 
сильной половины участ-
ников — Сергей Маликов, 
выступавший за обогати-
тельную фабрику. 

Все победы — в честь 
ю би ле я п р о ф союзной  
организации ЛГОКа, ко-
торая в этом году отметит 
55 лет. Участники получи-
ли награды, поощритель-
ные призы и угощение от 
организаторов.

— Турнир по боулин-
гу позволил не только на-
сладиться любимой игрой, 
но и укрепить командный 
дух. Спасибо профсоюзу за 
тёплую атмосферу встре-
чи! — отметила у част-
ница команды ДСФ «Ка-
тай с душой» Екатерина  
Рудакова. 

 ‐ Чебурашка и его 
«Дольки апельсина» 

 ‐ Энергетики – лидеры турнира

 ‐ Оригинальные костюмы для боулинга продемонстрировали 
представители фабрики окомкования

• ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Желаем 
счастья!
Администрация, профком,  
коллектив управления же-
лезнодорожного транспорта  
поздравляют с юбилеями  
АЛЕКСЕЯ НИКОЛАЕВИЧА  
ВОРОХОБА,  
ВЛАДИМИРА ДМИТРИЕВИЧА 
ЕСЬКОВА,  
АНАТОЛИЯ СТЕПАНОВИЧА  
СТЕЦЮКА,  
ЮРИЯ ВАСИЛЬЕВИЧА  
ТАЛЫЗИНА!

Администрация, профком,  
коллектив управления  
грузопассажирских перево- 
зок поздравляют с юбилеями  
АЛЕКСЕЯ СТАНИСЛАВОВИЧА  
БЕТЕХТИНА,  
ВЯЧЕСЛАВА ЕГОРОВИЧА  
ЗИНОВЬЕВА,  
ВАСИЛИЯ ИВАНОВИЧА  
ЛИВАКА,  
АЛЕКСАНДРА АЛЕКСАНД- 
РОВИЧА ЩИРОГО!

Администрация, профком,  
коллектив ремонтно-  
механического управления  
поздравляют с юбилеем  
АНАТОЛИЯ БЕН-ГУКА КИМА!

Администрация, профком,  
коллектив управления  
по ремонту механического  
и электроэнергетического  
оборудования  
поздравляют с юбилеем  
ЭДУАРДА АНАТОЛЬЕВИЧА  
ИШУТИНА!

Реклама в газетах  
«Рабочая трибуна»  
и «Электросталь»:  
+7-920-200-61-81,  
+7 (4725) 37-40-90. 

Реклама. 
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ООО «ТПО» требуются
на постоянную работу  

на предприятия  
общественного  
питания ОЭМК  

и Лебединского ГОКа:

 > шеф-повар 
(з/п от 59 000руб.);

 > технолог  
(з/п от 48 800 руб.);

 > повар-бригадир 
(з/п от 45 000 руб.);

 > повар, кондитер  
(з/п от 42 000 руб.);

 > контролёр-кассир  
(з/п от 41 000 руб.);

 > кухонный рабочий  
(з/п от 39 000 руб.);

 > электромонтёр  
(з/п от 48 800 руб.).

 График работы — 2/2; 5/2.

8 (4725) 37-29-76,  
37-32-30.

Ре
кл

ам
а.

 

УСЛУГИ
 > Настройка музыкальных 

инструментов: пианино, баян, 
аккордеон и др.  
Профессионально.  
+7-951-145-69-22.      30  2-10 

ПРПОДАМ
 > Аккордеон ROYL STANDART 

MONTANA. Полный.  
+7-905-673-17-77.    53-СО    1-2 

 > Картофель на семена и на 
еду 15 р. на «Складе Кормов  и 
с/х продукции» в Незнамово. 
Опт, розница, доставка.  
ул. Центральная, д. 12   
+7-920-566-05-45.    55-Г    1-6

• ОБЪЯВЛЕНИЯ

КУПЛЮ
 > Купим ваш автомобиль 

дорого.  
+7-951-154-94-38.   41  3-3 

РЕМОНТ
 > Профессиональный  

ремонт телевизоров,  
мониторов любой  
сложности.                                   
Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00.  27-Г  

 > Ремонт бытовой  
техники.  
Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00.      27-Г   

Ре
кл

ам
а.

 

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

  Администрация, 
профком, коллектив 
завода горячебрикети- 
рованного железа 
выражают искренние 
соболезнования Андрею 
Николаевичу Акулову по 
поводу смерти мамы.

  Администрация, 
профком, коллектив 
завода горячебрикети- 
рованного железа 
выражают искренние 
соболезнования Олегу 
Михайловичу Шевчуку  
по поводу смерти отца.

  Администрация, 
профком, коллектив 
дирекции по финансам  
и экономике выражают 
искренние соболезнова-
ния Ирине Юрьевне 
Тарасовой по поводу 
смерти мамы.Р

е
к
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Реклама. 
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Реклама. 

Реклама. 
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